

## **Bundesamt für Landwirtschaft**

2013 M 13.3367 Massnahmenpaket zum Schutz der Bienen (N 19.6.13, Kommission für Wirtschaft, Bildung und Kultur NR; S 25.11.13)

Der Bundesrat hat am 6. September 2017 den Bericht «Aktionsplan zur Risikoreduktion und nachhaltigen Anwendung von Pflanzenschutzmitteln» verabschiedet. Der Bericht ist veröffentlicht unter [> Nachhaltige Produktion > Pflanzenschutz > Aktionsplan Pflanzenschutzmittel](http://www.blw.admin.ch). Mit dem Aktionsplan soll das Risiko für Nichtzielorganismen, dazu gehören auch die Bienen, in naturnahen Lebensräumen mit spezifischen Massnahmen reduziert werden. Zu diesen Massnahmen gehören auch Massnahmen, mit denen die Anwendung der Pflanzenschutzmittel reduziert werden soll.

Der Bundesrat erachtet das Anliegen der Motion als erfüllt und beantragt deren Abschreibung.

2013 P 13.3682 Die Abhängigkeit der Landwirtschaft von fossilen Brennstoffen verringern (N 13.12.13, Bourgeois)

Der Bundesrat hat am 21. Juni 2017 in Erfüllung des Postulats den Bericht «Energiebedarf der Schweizer Landwirtschaft: aktueller Stand und Verbesserungsmöglichkeiten» verabschiedet. Der Bericht ist veröffentlicht unter [> \(im Suchfeld Geschäftsnummer eingeben; auf gesuchten Vorstoss klicken\) > Bericht in Erfüllung des parlamentarischen Vorstosses](http://www.parlament.ch).

Der Bundesrat erachtet das Anliegen des Postulats als erfüllt und beantragt dessen Abschreibung.

2014 P 14.3514 Agrarpolitik 2018–2021. Massnahmenplan zum Abbau der überbordenden Bürokratie und zur Personalreduktion in der Verwaltung (N 26.9.14, Knecht)

Der Bundesrat hat am 1. November 2017 den Bericht «Gesamtschau zur mittelfristigen Weiterentwicklung der Agrarpolitik» verabschiedet. Der Bericht ist veröffentlicht unter [> \(im Suchfeld Geschäftsnummer eingeben; auf gesuchten Vorstoss klicken\) > Bericht in Erfüllung des parlamentarischen Vorstosses](http://www.parlament.ch). Zudem hat der Bundesrat in verschiedenen landwirtschaftlichen Verordnungspaketen der Jahre 2015–2017 rund fünfzig Verordnungsrevisionen beschlossen, die den administrativen Aufwand von Bund, Kantonen und Kontrollstellen sowie von Landwirtinnen und Landwirten reduzieren.

Der Bundesrat erachtet das Anliegen des Postulats als erfüllt und beantragt dessen Abschreibung.